

**PROBLEMATIKA ORANG TUA DALAM MENANAMKAN NILAI-NILAI  
AGAMA PADA ANAK USIA DINI DI DESA LINSOWU KECAMATAN  
KULISUSU KABUPATEN BUTON UTARA**



**SKRIPSI**

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Mengikuti Seminar Skripsi  
Pada Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini

**Oleh :**

**WA ODE NOVITA SARI**  
**NIM : 19010105048**

**FAKULTAS TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI  
KENDARI  
2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KENDARI  
TARBIYAH DAN ILMU KEGURUAN**

Jalan Sultan Qaimuddin No. 17 Kelurahan Baruga, Kendari Sulawesi Tenggara  
Telp/Fax. (0401) 3193710/ 3193710  
email : iainkendari@yahoo.co.id website : http://iainkendari.ac.id

**PENGESAHAN SKRIPSI**

Skripsi dengan Judul "Problematika Orang Tua Dalam Menanamkan Nilai-Nilai Agama Pada Anak Usia Dini di Desa Linsowu Kec. Kulisusu Kab. Buton Utara" yang ditulis oleh WA ODE NOVITA SARI NIM. 19010105048 Mahasiswa Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan IAIN Kendari, telah diuji dan dipresentasikan dalam Ujian Skripsi yang diselenggarakan pada hari Selasa tanggal 07 November 2023 dan dinyatakan telah dapat diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar (S.Pd).

**Dewan Penguji Skripsi**

Ketua : Dr. Supriyanto M. Ag

Sekretaris : La Ode Anhusadar S.Pd.I,  
M.Pd

Anggota1 : Prof. Dr. Hj. Hadi Machmud  
M.Pd.

Anggota2 : La Hewi S.Pd.I, M.Pd



Kendari, 03 April 2024  
Dekan

Dr. Imelda Wahyuni S.S, M.Pd.I  
NIP. 198002272005012006

Visi Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD) :

**"Menghasilkan Tenaga Pendidik dibidang Pendidikan Islam Anak Usia Dini yang Berkualitas, Berkepribadian Islami dan Berwawasan Transdisipliner pada Tahun 2025"**

## HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa segala informasi dalam skripsi berjudul “Problematika Orang Tua dalam Menanamkan Nilai-Nilai Agama Pada Anak di Desa Linsowu, Kecamatan Kulisusu, Kabupaten Buton Utara” di bawah bimbingan bapak La Ode Anhusadar S.Pd. I, M.Pd dan bapak Dr. Supriyanto M,Ag telah diperoleh dan disajikan sesuai dengan peraturan akademik dan kode etik IAIN Kendari. Saya menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam penulisan skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi. Semua sumber rujukan yang digunakan dalam skripsi ini telah disebutkan di dalam daftar pustaka. Dengan penuh kesadaran saya menyatakan bahwa skripsi ini adalah hasil karya saya sendiri. Jika kemudian hari terbukti skripsi ini merupakan duplikat, tiruan, plagiasi, dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

Kendari, November 2023

Penulis



Wa Ode Novita Sari

NIM. 19010105048

**HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI TUGAS  
AKHIR UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademik Institut Agama Islam Negeri Kendari, saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Wa Ode Novita Sari  
NIM : 19010105048  
Program Studi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini  
Fakultas : Tarbiyah dan Ilmu Keguruan  
Jenis Karya : Skripsi

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Institut Agama Islam Negeri Kendari **Hak Bebas Royalti Noneklusif (*Non-exclusive Royalty-Free Right*)** atas karya ilmiah saya yang berjudul:

**“Problematika Orang Tua Dalam Menanamkan Nilai-Nilai Agama Pada Anak Usia Dini Di Desa Linsowu Kecamatan Kulisusu Kabupaten Buton Utara”**

Beserta perangkat yang ada ( jika diperlukan ). Dengan Hak Bebas Royalti Noneklusif ini Institut Agama Islam Negeri Kendari berhak menyimpan, mengalih media/formatkan, mengelola dalam bentuk pangkalan data (database), merawat dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya:

Dibuat di : Kendari

Pada Tanggal : November 2023

Yang menyatakan

  
Wa Ode Novita Sari  
NIM. 19010105048

## KATA PENGANTAR

Puji syukur senantiasa kita panjatkan kehadirat Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat-Nya kepada seluruh manusia yang ada di muka bumi. *Shalawat* serta salam kami haturkan kepada baginda Rasulullah SAW, sebagai tokoh revolusioner yang telah merubah tatanan kehidupan dari kebodohan menjadi hikmah dan tentram.

Penulis menyadari bahwa dalam penulisan penelitian ini ini tidak terlepas dari berbagai pihak yang telah memberikan dukungan serta bantuan khususnya kepada orang tua saya La Ode Kudi dan Wakoi yang telah mendukung, memberikan motivasi serta doa paling tulus sehingga penulis bisa menyelesaikan penyusunan penelitian ini.

Dengan segala ketulusan hati penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Dr. Husain Insawan, M.Ag. selaku Rektor IAIN Kendari yang telah memberikan dukungan saran dan fasilitas serta kebijakan yang mendukung penyelesaian penelitian penulis.
2. Dr. Imelda Wahyuni, S.S, M.Pd.I. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan IAIN Kendari yang telah memberikan dukungan.
3. La Hewi S.Pd.I, M.Pd. selaku ketua Prodi Pendidikan Islam Anak Usia Dini yang telah membantu dalam merumuskan judul penelitian ini.
4. Dr. Supriyanto M.Ag selaku pembimbing 1 dan La Ode Anhusadar S.Pd.I, M.Pd selaku pembimbing 2 saya yang telah memberikan banyak masukan dan pengarahan dalam proses penyusunan proposal ini.

5. Prof. Dr. Hj. Machmud M.Pd dan La Hewi S.Pd.I, M.Pd selaku dewan penguji yang selalu memberikan motivasi, saran dan masukan untuk kelancaran penelitian penulis
6. Moh. Safrudin, S.Ag., M.Pd.I sebagai kepala UPT perpustakaan IAIN kendari dan seluruh staf yang telah memfasilitasi penulis dalam mengakses sumber pustaka dalam penyelesaian penelitian ini.
7. Kepada seluruh dosen dan tenaga kependidikan Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan IAIN Kendari dalam melayani keluhan penulis untuk menyelesaikan penelitian ini.
8. Kepada Kepala Desa Linsowu yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk melakukan penelitian di Desa Linsowu.
9. Kepada bapak dan ibu informan yang telah mempermudah peneliti untuk mendapatkan hasil penelitian ini.
10. Kepada seluruh rekan-rekan mahasiswa Program *Stuyi* Pendidikan Islam Anak Usia Dini angkatan 2019, saya ucapkan terimakasih yang telah memberikan motivasi sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan penelitian ini.
11. Kepada seluruh pihak yang telah membantu peneliti yang tidak peneliti sebutkan satu per satu.
12. Kepada keluarga besar Ikatan Duta Bahasa Provinsi Sulawesi Tenggara, Terkhusus Duta Basaha tahun 2022 yang telah menjadi wadah bagi peneliti untuk terus megembangkan diri.
13. Kepada teman-teman kos saya Nisra, Rini dan Melsa yang sempat menemani penulis dalam penyusunan penelitian ini.

14. Kepada Ismatul Aulia, Nurul Aisa, dan Ayu Wandira yang telah menjadi teman, sahabat serta saudara penulis selama tahun 2022 sampai saat ini, yang telah banyak membantu penulis dalam menyelesaikan masalah *study* maupun masalah personal penulis,
15. Kepada saudara saya Wa Ode yanti, Liza Wati, kariato dan karimudi, terimakasih telah banyak memberikan nasihat, dukungan moral dan materi kepada peneliti hingga akhirnya penulis mampu menyandang gelar sarjana. Sesuatu yang kita semua inginkan.
16. Kepada yang saya hormati ayahanda saya, La Ode Kudi dimanapun bapak berada semoga bapak tidak kekurangan sesuatupun, semoga hal-hal yang membuat bapak runtuh turut menjadi alasan bapak untuk bangkit juga, semoga bapak selalu dikelilingi orang baik yang selalu menebar cinta kepada bapak.
17. Kepada pintu surga saya ibunda saya Wa Koi, terimakasih telah menjadi alasan penulis untuk tetap bertahan menyelesaikan *study*, mohon maaf bila tidak sesuai harapan ibunda. Terimakasih telah mengorbankan segalanya untuk penulis baik waktu, pikiran, tenaga, dan materi untuk penyelesaian studi penulis. Terimakasih untuk setiap doa-doa yang telah ibunda hanturkan. Terimakasih untuk segala pengorbanan yang panjang dan melelahkan untuk membawa penulis sampai pada tahap ini. Semoga Allah berikan kemudahan untuk penulis bisa membalas segala sesuatu yang ibunda berikan.
18. Kepada tuan Muh, Yusron terimakasih telah hadir dan memberikan dukungan serta dorongan paling ampuh untuk penulis sampai kepada titik akhir. Terimakasih telah membuktikan bahwa rumah tidak hanya berbentuk tanah dan bangunan.

Penulis berharap bantuan dan berbagai upaya yang telah disumbangkan kepada penulis mendapat pahala yang setimpal disisi Allah SWT dan tetap mendapat lindungan-Nya dalam menjalankan aktifitas sehari-hari. Akhir kata penulis mohon ampun kepada Allah atas segala khilaf yang disengaja maupun yang tidak disengaja.

Kendari, Juli 2023  
Penulis



Wa Ode Novita Sari  
Nim : 1901010504



## Abstrak

**Wa Ode Novita Sari, Nim 19010105048.** Problematika Orang Tua dalam Menanamkan nilai-nilai Agama Pada Anak di Desa Linsowu Kecamatan Kulisusu Kabupaten Buton Utara (Dibimbing oleh Dr. Supriyanto M.Ag dan La Ode Anhusadar,S.Pd.I,M.Pd)

---

Penelitian ini bertujuan untuk (1) untuk mengetahui bagaimana penerapan nilai-nilai agama islam pada anak oleh orang tua di Desa linsowu (2) Untuk mengetahui bagaimana problematika orang tua dalam menanamkan nilai-nilai agama islam pada anak usia dini di Desa Linsowu (3) Untuk mengetahui Bagaimana langkah-langkah yang ditempuh orang tua dalam menanamkan nilai-nilai agama Islam pada anak usia dini di Desa Linsowu. Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif deskriptif. Data dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi dari 12 orang informan yang terdiri dari 6 orang anak usia dini dan 6 orang tua. Hasil penelitian menunjukkan (1) Penerapan nilai-nilai Agama Islam oleh orang tua di Desa Linsowu yaitu nilai *aqidah* berupa salat, nilai *syari'ah* berupa sopan santun dan nilai akhlak berupa membuang sampah telah diterapkan orang tua. Anak melakukan salat dan membuang sampah masih sangat terbatas pada ajakan maupun perintah dari orang tua. Jika tidak diperintah maka anak belum mampu melaksanakan salat dan membuang sampah pada tempatnya. Perilaku sopan santun yang ditunjukkan anak masih belum tetap terkadang anak terlihat sopan namun pada beberapa keadaan anak terlihat sebaliknya (2) Problematika orang tua dalam menanamkan nilai-nilai agama yaitu kurangnya pemahaman orang tua terhadap agama, kurangnya keteladanan dan terlalu membebaskan anak (3) Langkah-langkah yang ditempuh oleh orang tua dalam menanamkan nilai-nilai agama adalah dengan menyekolahkan anak dan ke TPQ.

**Kata kunci: Orang Tua, Problematika, Nilai-Nilai Agama Anak**

## *Abstract*

**Wa Ode Novita Sari, Nim 19010105048. Problematika Orang Tua dalam Menanamkan nilai-nilai Agama Pada Anak di Desa Linsowu Kecamatan Kulisusu Kabupaten Buton Utara (Dibimbing oleh Dr. Supriyanto M.Ag dan La Ode Anhusadar,S.Pd.I,M.Pd**

---

This research aims (1) to find out how parents in Linsowu Village apply Islamic religious values to children (2) To find out the problems of parents in instilling Islamic religious values in early childhood in Linsowu Village (3) To find out what steps to take -steps taken by parents in instilling Islamic religious values in early childhood in Linsowu Village. This *study* uses a qualitative approach. Data collected through observation, interviews, and documentation from 6 informants. The results of the *study* showed (1) The application of Islamic religious values by parents in Linsowu Village, namely prayers, manners and disposing of garbage were applied by parents with various methods and methods (2) Problems of parents in instilling religious values, namely the lack of understanding of parents towards religion, lack of exemplary and too liberating children (3) The steps taken by parents in instilling religious values are to send children to school and to TPQ.

**Keywords: Parents, Problems, Children's Religious Values**

## DAFTAR ISI

<b>HALAMAN JUDUL .....</b>	<b>i</b>
<b>HALAMAN PENGESAHAN.....</b>	<b>ii</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS .....</b>	<b>iii</b>
<b>HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI.....</b>	<b>iv</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>v</b>
<b>ABSTRAK .....</b>	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xv</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN .....</b>	<b>xvi</b>

### **BAB I PENDAHULUAN**

1.1 Latar Belakang .....	1
1.2 Fokus Masalah .....	8
1.3 Rumusan Masalah .....	8
1.4 Tujuan Dan Manfaat Penelitian .....	8
1.5 Definisi Operasional .....	9

### **BAB II KAJIAN TEORI**

2.1 Problematik .....	11
2.1.1 pengertian Problematik.....	11
2.1.2 Bentuk-Bentuk Probematik.....	12
2.2 Konsep Orang Tua .....	12
2.2.1 Pengertian Orang Tua .....	12
2.2.2 Fungsi Eksistensi Orang Tua .....	14
2.2.3 Metode Penanaman Nilai-Nilai Agama islam.....	17
2.2.4 Problematik penerapan Nilai-Nilai Agama Islam pada Anak.....	20
2.3 Konsep Nilai-Nilai Agama Islam.....	23
2.3.1 Pengertian Nilai.....	23
2.3.2 Nilai-Nilai Agama Islam .....	25
2.4 Konsep Tentang Akhlak.....	25
2.4.1 Pengertian Akhlak.....	20
2.4.2 Macam-Macam Akhlak.....	31
2.4.3 Faktor-Faktor pembentuk Akhlak .....	32
2.4.4 Tujuan Pendidikan Akhlak Anak Usia Dini.....	35
2.5 Konsep Aqida islam .....	36
2.5.1 Pengertian Aqida islam .....	36
2.5.2 Ruang Lingkup Aqida Islam .....	38
2.6 Konsel Shari'ah Islam .....	44
2.6.1 Pengertian Shari'ah Islam .....	44
2.6.2 Ruang Lingkup Shari'ah Islam .....	46
2.7 Salat.....	48

2.7.1 Urgensi Salat Pada Anak Usia Dini .....	48
2.7.2 Pendidikan shalat Pada Anak Usia 4-6 Tahun .....	51
2.7.3 Tata cara salat dan Keutamaanya.....	52
2.8 Kajian Relevan.....	55
2.9 Kerangka berfikir .....	58

### **BAB III METODE PENELITIAN**

3.1 Jenis Penelitian.....	61
3.2 Waktu Dan Tempat Penelitian .....	62
3.2.1 Waktu Penelitian .....	62
3.2.1 Tempat Penelitian .....	62
3.3 Proposi Subjek Dan Informan.....	62
3.3.1 Data Primer .....	62
3.3.2 Data Sekunder .....	62
3.4 Teknik Pengumpulan Data.....	63
3.4.1 Observasi.....	63
3.4.2 Interview (Wawancara) .....	65
3.4.3 Dokumentasi .....	66
3.5 Teknik Analisis data.....	66
3.6 Pengecekan Keabsahan Data.....	68

### **BAB IV..... 71**

4.1 Gambaran Umum Lokasi Penelitian.....	71
4.1.1 Sejarah Desa.....	71
4.1.2 Letak Geografis Desa.....	72
4.1.3 Kondisi Desa .....	73
4.2 Hasil Penelitian .....	76
4.2.1 Penerapan Nilai-Nilai Agama Islam Pada Anak.....	76
4.2.2 Problematika Orang Tua Dalam Menanamkan Nilai-Nilai Agama . Pada Anak .....	92
4.2.3 langkah-langkah yang ditempuh Orang Tua dalam Menanamkan Nilai- nilai agama pada anak .....	99
4.3 Pembahasan.....	84
4.3.1 Penerapan Nilai-Nilai Agama Islam Pada Anak.....	104
4.3,2 Problematika Orang Tua Dalam Menanamkan Nilai-Nilai Agama . Pada Anak .....	108
4.3.3 Langkah-langkah yang ditempuh Orang Tua dalam Menanamkan Nilai- nilai agama pada anak .....	113

### **BAB V PENUTUP..... 117**

5.1 Kesimpulan .....	117
5.2 Saran.....	118

### **DAFTAR PUSTAKA ..... 119**

### **LAMPIRAN..... 122**

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 GB sedang salat.....	76
Gambar 1.2 GB sedang bermain.....	76
Gambar 1.3 WA sedang salat.....	77
Gambar 1.4 WA sedang bermain.....	77
Gambar 1.5 EV sedang salat.....	79
Gambar 1.6 EV sedang bercerita bersama temannya.....	79
Gambar 1.7 MR sedang ke masjid .....	81
Gambar 1.8 MR sedang bermain bersama teman-temannya.....	82
Gambar 1.9 EV sedang tabe.....	83
Gambar 1.10 MR sedang bermain dengan teman.....	84
Gambar 1.11 RN & GB sedang bermain kelompok.....	84
Gambar 1.12 HN sedang membuang sampah.....	87
Gambar 1.13 EV sedang membuang sampah.....	87
Gambar 1.14 WA sedang membuang sampah.....	88
Gambar 1.15 GB sedang menyapu sampah untuk dibuang.....	89
Gambar 1.16 RN sedang membuang sampah.....	89
Gambar 1.17 MR sedang mengumpulkan sampah untuk dibuang.....	90
Gambar 1.18 Kartu Keluarga.....	92
Gambar 1.19 orang tua sedang memarahi anaknya.....	92
Gambar 1.20 wawancara dengan informan ibu SL.....	92
Gambar 1.21 orang tua yang sedang mencontohkan gerakan salat....	95



## DAFTAR TABEL

Tabel 4.1 Daftar Kepala Desa.....	72
Tabel 4.2 Jumlah penduduk.....	73

## DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran I Pedoman Wawancara.....	123
Lampiran II Pedoman Observasi.....	137
Lampiran III Dokumentasi.....	143